

Controversia política

# Elizalde sale a blindar envío de ayuda a Cuba ante críticas por “prioridades” del Gobierno

● Mientras el Ejecutivo confirmó el envío de asistencia a través de organismos multilaterales apelando a razones humanitarias, el presidente de Republicanos cuestionó la medida y pidió acciones contra el régimen de La Habana.

**L**a medida se da en un contexto complejo para La Habana, luego que con la caída de Nicolás Maduro en Venezuela, la isla perdió su principal vía de acceso al petróleo.

Con esto, el senador electo y presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, se refirió en duros términos al anuncio del Ejecutivo de entregar ayuda humanitaria a Cuba, tras la confirmación de la medida por parte de La Moneda. Squella manifestó que, si bien solidarizan con el pueblo cubano, el camino que se esperaría del Gobierno de Chile es el respaldo a las iniciativas de la comunidad internacional que busquen terminar con lo que calificó como una de las dictaduras más crudas y violentas de Latinoamérica en el último siglo. Para el dirigente opositor, cualquier ayuda real debería enfocarse en un cambio de régimen y no solo en el envío

de suministros, especialmente en un contexto donde la isla ha perdido su principal fuente de petróleo tras la caída de Nicolás Maduro en Venezuela.

#### Respuesta del Gobierno

Cuba a Chile tras el terremoto de 2010 o el apoyo actual que el país brinda a zonas en conflicto como Ucrania y Gaza.

Finalmente, el canciller Alberto van Klaveren precisó que la asistencia se canalizará mediante el Fondo Chile contra el Hambre y la Pobreza, utilizando agencias de las Naciones Unidas para garantizar el correcto uso de los recursos. Aunque la magnitud del aporte aún se encuentra bajo evaluación, el Ejecutivo reiteró que el destino final es el pueblo cubano y no su gobierno, buscando así dar garantías de transparencia ante las críticas de los sectores que ven en esta medida un gesto político hacia el régimen de La Habana. La decisión se concreta en un escenario complejo para la isla, marcado por el endurecimiento de las sanciones estadounidenses y una crisis energética sin precedentes.



El canciller Alberto van Klaveren precisó que la ayuda sale desde el Fondo Chile contra el Hambre y la Pobreza.